

CAGLIERO¹¹

Boletín para la Animación Misionera Salesiana



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas

REPENSAR



Queridos amigos,

En la vida, aprendemos a cultivar la gratitud, no porque las circunstancias sean perfectas, sino porque somos personas guiadas por la esperanza. La esperanza es la fuerza serena que sostiene el espíritu humano a través de las culturas y los Como continentes. recordaba a menudo el difunto Papa Francisco, «la esperanza es audaz; sabe mirar más allá de las conveniencias personales, de las pequeñas seguridades de este mundo y de todas las barreras del egoísmo».

Don Bosco vivió esta esperanza todos los días. Nos anima a caminar con los pies en la tierra, pero con el corazón en el cielo. Su optimismo inquebrantable, incluso en las dificultades, demuestra que la esperanza no es pasiva: nos impulsa a actuar, a levantar a los demás. En la incertidumbre, encarnamos la esperanza y mostramos que con Dios siempre hay luz, siempre hay un propósito y ninguna oscuridad definitiva. Que nuestra esperanza inspire a otros a levantarse, reconstruir y creer en el poder transformador del amor..



P. Eric Mairura SDB Sector para las Misiones

!!! EL NÚMERO 200 DEL BOLETÍN !!!

Construir puentes, no muros



En el mundo actual, más conectado que nunca y aún desgarrado por conflictos y divisiones, el sueño de una convivencia pacífica puede parecer lejano. Sin embargo, el papa León XIV, en su primer mensaje al mundo, ofreció una visión audaz y llena de esperanza: «una Iglesia que construye puentes, no muros». El Papa nos dijo que estamos llamados a convertirnos en **una Iglesia misionera, una Iglesia de diálogo, paz y encuentro**. Su llamamiento resonó mucho más allá de la Plaza de San Pedro: en las ciudades, barrios marginales y aldeas donde los cristianos conviven con musulmanes, hindúes, comunidades indígenas y no creyentes, las palabras del Papa fueron muy claras. No estamos aquí para imponer, sino para proponer, para vivir y servir con humildad, trabajando codo con codo **con personas de diferentes creencias, culturas y tradiciones**.

Cuando estuve en Sierra Leona, en el programa para menores vulnerables de Don Bosco Fambul, me alegró ver a musulmanes y cristianos, chicos y chicas, conviviendo en paz bajo el mismo techo. Los trabajadores cristianos y musulmanes trabajan por los niños con el mismo corazón y un profundo amor por Don Bosco, por el espíritu salesiano y por su sistema educativo. La verdadera paz no se construye de un día para otro; requiere humildad, apertura y, a menudo, sacrificio. Exige **paciencia, valentía y una profunda compasión**, especialmente cuando hay rechazo por parte del otro. Cuando elegimos este camino, nos convertimos en un hogar para todos, una escuela de paz y reconciliación. En un mundo marcado por el miedo y la polarización, la misión nunca ha sido tan urgente ni tan profética.

 P. Jorge Mario Crisafulli SDB Consejero General para las Misiones

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Qué obstáculos y divisiones estás enfrentando en tu vida?
- ¿Cómo puedes contribuir a una convivencia armoniosa entre las personas que te rodean?



Celebración del 150 aniversario de la primera expedición misionera

05.10.-13.11. "Corso Germoglio" – nuevos misioneros (Roma, Colle Don Bosco, Valdocco)

08-09.11. **"BeAMission"** – encuentro AM Italia con los jóvenes

(Valdocco)

09-13.11. Encuentro Mundial de Misiones con todos los DIAM

(Valdocco)

11.11. Envío de los nuevos misioneros por el Rector Mayor

(Basílica de Valdocco)



RASS: UNA RED QUE RESPETA LA DIVERSIDAD Y PROMUEVE EL DIÁLOGO

Alex, ¿podrías presentar brevemente qué es RASS, su misión y su objetivo?

La «Red América Social Salesiana» (RASS) es la red de obras y servicios sociales salesianos que acompañan a niños, adolescentes, jóvenes y familias en situaciones de vulnerabilidad y exclusión en el continente americano. A la luz del Evangelio y fieles al Sistema Preventivo de Don Bosco, nuestro objetivo es consolidar los procesos de articulación, formación y comunicación, con el fin de valorizar y fortalecer la respuesta salesiana que se ofrece localmente a las poblaciones atendidas.

Director de la Red América Social Salesiana (RASS), responsable inspectorial de las Obras y Servicios Sociales Salesianos de la Inspectoría de América Central (CAM) y director del Instituto Técnico Ricaldone en San Salvador. Cuenta con 28

El tema principal de este mes es la convivencia. ¿Cómo promueve RASS la convivencia entre personas diferentes?

A partir del enfoque salesiano y de la actualización del sistema preventivo, nuestra identidad carismática se basa en los derechos humanos y en el reconocimiento de todos como hijos de Dios. Nuestras acciones apuntan al desarrollo humano integral, a la construcción de redes que generen unidad y un futuro digno para quienes acompañamos. Como red, fortalecemos las capacidades locales a través de formaciones centradas en la interculturalidad y el respeto por la diversidad, la promoción de espacios de diálogo, escucha y participación, y con iniciativas de comunicación para aumentar la visibilidad y la sensibilización. Como parte de nuestro carisma, nuestros entornos se construyen como espacios donde las diferencias se valoran como una riqueza y no como una amenaza.

¿Cómo ves la dimensión misionera y sus manifestaciones en el contexto de las obras sociales salesianas?

La dimensión misionera de las obras sociales salesianas en América nace de la visión original de Don Bosco, quien en el siglo XIX recorría las calles acompañando a niños, adolescentes y jóvenes que vivían diversas situaciones de vulnerabilidad, como la orfandad, el trabajo infantil, la vida en la calle, el analfabetismo y la desnutrición, defendiendo sus derechos y ofreciéndoles una propuesta educativa integral que incluía la formación espiritual. Hoy, este espíritu misionero se traduce en más de 180 obras sociales que, basándose en el carisma salesiano, llevan a cabo programas y proyectos para niños, adolescentes y jóvenes en situación de vulnerabilidad, facilitándoles la superación de sus dificultades personales y contribuyendo a generar un impacto social positivo en sus vidas y comunidades.



Director de la **Red América Social Salesiana** (RASS), responsable inspectorial de las Obras y Servicios Sociales Salesianos de la Inspectoría de América Central (CAM) y director del Instituto Técnico Ricaldone en **San Salvador**. Cuenta con 28 años de experiencia en los sectores educativo, pastoral y social. Tiene un máster en Políticas para la **Prevención de la Violencia Juvenil** en una Cultura de Paz, una licenciatura en Teología y es profesor de Pedagogía y Filosofía. También ha estudiado Educación Social, Juventud, Sociedad y Políticas Públicas, y Liderazgo Ejecutivo.



Educadores de Obras

La edición número 200 de Cagliero11

El número 1 se publicó el 11 de enero de 2009. El número 200 llega 16 años y medio después.

El Sector para las Misiones publica Cagliero11 en las cinco lenguas oficiales (EN, ES, FR, IT, PT).

O Algunas Inspectorías traducen el Cagliero11 a sus lenguas locales (al menos 17).

La distribución se realiza por correo electrónico oficial (cagliero11@sdb.org) a 3000 contactos y a través de WhatsApp a más de 500 contactos.

AGOSTO INTENCIÓN MISIONERA SALESIANA

REPENSAR > CONVIVENCIA

INTENCIÓN SALESIANA

Pedimos perseverancia y paciencia en el esfuerzo misionero orientado a la convivencia entre pueblos diferentes.

Intención de oración de papa León > Por la convivencia común